



Noticias destacadas del día



-**México** presidirá la junta de gobernadores del Banco Mundial y FMI por segunda vez desde 1956

-**Xi Jinping** insta a los marines chinos a prepararse para una guerra: ¿qué hay detrás de sus palabras?



-Sobre la transparencia y la financiación extranjera de los "Think Tanks" de **EE.UU.**

-La violencia continua estresa el proceso de paz de **Colombia**, según el Consejo de Seguridad

-Red de intelectuales llama a derrotar el terrorismo de Estado en **Bolivia**

-**BCIE** ratifica apoyo a Mipymes afectadas por Covid-19





Noticias destacadas del día

▪ **México presidirá la junta de gobernadores del Banco Mundial y FMI por segunda vez desde 1956**

El secretario federal de Hacienda y Crédito Público de México, Arturo Herrera, fue nominado como presidente de la Junta de Gobernadores del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para el año 2021, informó su despacho, destacando que es la segunda vez en la historia que el país ocupa ese cargo.

El proceso de formalización de este nombramiento fue aprobado este 15 de octubre por el Banco Mundial y, el 4 de noviembre, será ratificado por la Junta de Gobernadores del FMI, detalla el texto.

En dicho rol, el secretario mexicano "buscará que ambas instituciones redoblen sus esfuerzos para apoyar la recuperación económica global, den atención prioritaria a los países de ingresos bajos y medios altamente afectados por COVID-19 y contribuyan a fortalecer el sistema financiero internacional", agrega el anuncio oficial.

Además, en esa función, Herrera presidirá algunas de las comisiones más importantes de dichos organismos.

La Junta de Gobernadores es el órgano de mayor jerarquía en las máximas instituciones financieras internacionales, y está integrada por los ministros de finanzas o gobernadores de bancos centrales de 189 países miembros.

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/america-latina/202010151093135401-mexico-presidira-la-junta-de-gobernadores-del-banco-mundial-y-fmi-por-segunda-vez-desde-1956/>



- **Xi Jinping insta a los marines chinos a prepararse para una guerra: ¿qué hay detrás de sus palabras?**

Xi Jinping llamó a los soldados del país a enfocarse en "la preparación para una guerra" durante su reciente visita a una base militar del cuerpo de marines en la provincia de Guangdong, informan los medios locales. Varios analistas opinan que estas declaraciones del líder chino son bastante serias.

El presidente chino llamó a desarrollar las mejores tradiciones para transferir el "gen rojo" a las generaciones futuras, para formar una cultura de un tipo especial de tropas, para cultivar una moral que no tema a las dificultades y a la muerte, y para proporcionar al Ejército el "poder del tigre".

Según el analista político ruso Andréi Gubin, las declaraciones de Xi Jinping son bastante serias.

"Probablemente, expresan todas las preocupaciones que las autoridades chinas sienten sobre la situación internacional y la situación en torno a China. Esto incluye el estrecho de Taiwán, la frontera con la India y el mar de la China Meridional, así como el contexto general de las relaciones con EEUU. Y sin duda, son los problemas internos de Hong Kong y China, que algunos detractores occidentales quieren internacionalizar", comentó el experto a Sputnik.

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/asia/202010151093129789-xi-jinping-insta-a-los-marines-chinos-a-prepararse-para-una-guerra-que-hay-detras-de-sus-palabras/>

- **Sobre la transparencia y la financiación extranjera de los "Think Tanks" de EE.UU.**

El Secretario de Estado de los EE.UU., Michael R. Pompeo emitió una Declaración de Prensa este lunes donde afirma que

"El Departamento de Estado mantiene estrechos vínculos con la comunidad académica, los Think Tanks y diversas fuentes externas de conocimientos



especializados en materia de relaciones exteriores para promover los intereses de los Estados Unidos. Al hacerlo, acogemos con agrado los diversos puntos de vista. Sin embargo, somos conscientes de que algunos gobiernos extranjeros, como los de la República Popular China (RPC) y la Federación de Rusia, tratan de ejercer influencia en la política exterior de los Estados Unidos a través de los grupos de cabildeo (lobbyists), expertos externos y Think Tanks.

El papel excepcional de los Think Tanks en la ejecución de las políticas exteriores hace que la transparencia en relación con la financiación extranjera sea más importante que nunca. Para proteger la integridad de las instituciones de la sociedad civil, el Departamento pide en adelante que los grupos de estudio y otras organizaciones de política exterior que deseen colaborar con el Departamento divulguen de manera prominente en sus sitios web la financiación que reciben de gobiernos extranjeros, incluidas las entidades subsidiarias de propiedad estatal o gestionadas por el Estado.”

Aunque no se requiere una autorización previa para colaborar con esas entidades, la declaración estipula

“...el personal del Departamento [de Estado] tendrá presente si [dicha entidad] ha divulgado la información [requerida] y [sus] fuentes específicas de financiación para determinar si se debe y cómo entablar relaciones con ellas. Esta política es distinta de los requisitos de divulgación previstos en la Ley de registro de agentes extranjeros (FARA), 22 U.S.C. 611 y siguientes.”

VER MAS EN:

<https://www.state.gov/on-transparency-and-foreign-funding-of-u-s-think-tanks/>

▪ La violencia continua estresa el proceso de paz de Colombia, según el Consejo de Seguridad

Aún quedan enormes desafíos en el camino hacia una paz duradera en Colombia, donde a pesar de los continuos ataques y la estigmatización, la gran mayoría de los ex combatientes de las FARC-EP que dejaron las



armas en virtud de un acuerdo de paz de 2016 con el Gobierno, siguen comprometidos en el proceso de reintegración, dice el jefe de la misión de la ONU en el país sudamericano.

Carlos Ruiz Massieu presentó el último informe de 90 días del Secretario General sobre la labor de la Misión de Verificación de las Naciones Unidas en Colombia al Consejo de Seguridad el miércoles vía videoconferencia.

Según el informe, los grupos armados ilegales y las organizaciones delictivas están aprovechando la pandemia COVID-19 -que se ha cobrado casi 28.000 vidas en Colombia- para fortalecer su control social y territorial.

Durante el período que se examina, que se extendió del 27 de junio al 25 de septiembre, la Misión verificó un total de 19 asesinatos de excombatientes de las FARC-EP, todos ellos hombres, para un total de 50, incluidas dos mujeres, desde el comienzo del año.

Según la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos se ha verificado al menos 42 masacres en 2020, así como medio centenar de homicidios a líderes sociales y defensores de los derechos humanos, incluidos indígenas y mujeres.

VER MAS EN:

<https://news.un.org/es/story/2020/10/1482392>

• Son un 25% de la población mundial y sostienen el planeta aun durante la pandemia

El 15 de octubre se conmemora el Día Internacional de las Mujeres Rurales. Por ello, este año la ONU eligió como tema la consigna "Construir la resiliencia de las mujeres rurales a raíz del COVID-19", con el fin de visibilizar la relevancia de su rol productivo a nivel internacional.

Según un informe de la FAO (Agencia de la ONU para la Alimentación y la Agricultura) titulado "Mujeres



rurales, protección social y seguridad alimentaria en América Latina y el Caribe. Desafíos actuales y aportes del enfoque sistémico a la política pública con enfoque de género", es preciso apostar a políticas públicas para amparar a estas poblaciones.

Entre ellas, se destaca la "adecuación de las políticas de cuidado", apelando a "evitar focalizar las intervenciones en las mujeres en tanto madres, para lo cual es preciso que los Estados promuevan la corresponsabilidad familiar, la garantía de los derechos ciudadanos de las mujeres y la validación de la diversidad de adultos responsables del cuidado de niños, niñas y personas dependientes".

Además, señalan pertinente apostar a políticas de inclusión laboral en los sectores formales, a los que buena parte de esta población, especialmente quienes son madre, no logran acceder; a la garantía de los derechos laborales básicos y la cobertura en seguridad social; y la mejora de "la provisión de infraestructura extendida de servicios sociales básicos (salud, educación), así como aquellos asociados al acceso y aquellos asociados al acceso y uso efectivo de los anteriores (transporte, saneamiento) en las zonas rurales".

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/america-latina/202010141093126503-son-14-de-la-poblacion-mundial-y-sostienen-el-planeta-aun-durante-la-pandemia/>

▪ Red de intelectuales llama a derrotar el terrorismo de Estado en Bolivia

La Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad hizo público este jueves un comunicado en el cual llama a estar atentos al desenlace del proceso electoral de Bolivia el domingo próximo y a "derrotar el terrorismo" de Estado, en medio de un "un momento extremadamente difícil y sensible" con "sistemáticas declaraciones de amenaza y odio" del Gobierno de facto.



Los firmantes llamaron a estar alertas, debido a que "no hay día en que no esté presente en los voceros del gobierno la convocatoria, abierta y encubierta, al despliegue de la violencia estatal y paramilitar contra los movimientos sociales, la dirigencia y militancia del Movimiento Al Socialismo (MAS) y sus candidatos a la presidencia y vicepresidencia, Luis Arce y David Choquehuanca".

La declaración recuerda que en "la actualidad son pocos los países de la región donde la proximidad de las elecciones generales está marcada, como en Bolivia, por la amenaza del uso de la fuerza y por la indisimulada presión hacia el Ministerio Público para detener a dirigentes sindicales y políticos".

La Red en Defensa de la Humanidad denunció que el ministro de Gobierno es "quien detenta realmente el poder" en Bolivia. "Tras su regreso de una reunión en el Departamento de Estado y con el secretario general de la OEA, se ha dedicado sospechosamente a amedrentar y amenazar a los movimientos sociales y al MAS", agregaron.

Hacen alusión, de igual manera, a que ese funcionario "fue a comprar armas a los EE.UU. para 'defender la democracia ante cualquier precio'". Asimismo, piden explicación por los dichos de que "entregará el Gobierno al que gane las elecciones generales 'menos al MAS'", lo cual según los firmantes "constituye una proscripción salvaje y un preanuncio de un nuevo intento de golpe de Estado ante la victoria del MAS en las urnas".

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/bolivia-red-intelectuales-llamado-derrotar-terrorismo-estado-20201015-0019.html>

▪ BCIE ratifica apoyo a Mipymes afectadas por Covid-19

El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) anunció este miércoles que antes del cierre del presente mes completará el desembolso de 20 millones de dólares para micro, pequeñas y medianas



empresas (Mipymes) de Nicaragua, afectadas por la pandemia.

De esa cifra poco más de 13 millones fueron traspasados durante agosto y septiembre a tres bancos nicas que actuarán como intermediarios de la financiación, precisó el BCIE mediante una nota publicada en su sitio en Internet.

A través de un programa conocido como Facilidad de Apoyo al Sector Financiero para el Financiamiento a Mipymes afectadas por la Covid-19, el banco regional tiene previsto apoyar a más de 700 empresas nicaragüenses agrupadas en ese segmento, con lo cual protegerá 11 mil empleos directos aproximadamente.

El presidente del BCIE, Dante Mossi, adelantó que los préstamos de la entidad posibilitaron mantener en este país un total de 869 empleos, en 21 empresas y recontractar al 32.7 por ciento del personal despedido desde el 11 de marzo.

El BCIE destinó un monto de 50 millones de dólares en préstamos para cada uno de los siete países socios.

VER MÁS EN:



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de la bandera de México. Crédito: Milenio

- Bolivia, mural alusivo al golpe de estado. Crédito: EFE, Vía TeleSur

- Micro y pequeñas empresas y turismo en Honduras. Crédito: dejandohuellashonduras.com